



## Chronik des Krankenpflegevereins (KPV)

Am **01.10.1984** wurde die Katholische Sozialstation Ellwangen gegründet. Träger sind die katholischen Gesamtkirchengemeinden Stadt Ellwangen und die katholischen Kirchengemeinden Beersbach, Eggenrot, Ellenberg, Hohenberg, Jagstzell, Pfahlheim, Röhlingen, Rosenberg und Schönenberg. Durch die Gründung der Sozialstationen – initiiert und finanziell unterstützt durch das Land Baden-Württemberg konnte der sinkenden Zahl an Diakonissen in der Gemeindepflege und der steigenden Zahl an hilfsbedürftigen Menschen begegnet werden.

Am **22.10.1984** erfolgte dann die Gründung des Krankenpflegevereins Schönenberg. Als Förderverein unterstützt er ideell und finanziell die Katholische Sozialstation Ellwangen. Zum 1. Vorsitzenden wurde Herr Alfons Wagner gewählt.

Am **14.11.1984** wurde die Satzung beschlossen. Aufgrund der Einführung der Pflegeversicherung musste am 09.03.1998 eine Anpassung der Satzung an die neue Situation erfolgen.

**01.01.1995** Einführung und Inkrafttreten der gesetzlichen Pflegeversicherung. Die Krankenpflegevereine unterstützen nun Dienste und Leistungen der Kranken- u. Altenpflege, die nicht durch gesetzliche Leistungsansprüche gedeckt sind.

Am **22.07.1996** erfolgt die Neugründung des Sozialausschusses, bei dessen Gestaltung der Krankenpflegeverein maßgeblich mitgewirkt hat.

Der am **28.01.1997** geschaffene Caritasfonds wird durch die Kirchengemeinde und den Krankenpflegeverein finanziert.

**09.03.1998** Wahl von Herrn Manfred Fuchs zum 1. Vorsitzenden.

**08.10.2009** Einführung einer Fördergrenze von 100,-- Euro pro Mitglied und Monat. Durch diese Maßnahme soll die langfristige Förderung der Mitglieder vor dem Hintergrund des demografischen Wandels gewährleistet werden.

Am **28.06.2010** wird Frau Margit Meider zur 1. Vorsitzenden gewählt.

**Seit dem 17.01.2013** fördert der Krankenpflegeverein auch gleichermaßen die Leistungen der Familienpflege Ostalb“. Sie ist unter dem Dach der Sozialstationen im Ostalbkreis angesiedelt. Damit ist die Mitgliedschaft im Krankenpflegeverein auch für junge Familien attraktiv.

Am **21.09.2014** Jubiläum gestaltete der Krankenpflegeverein Schönenberg zum 30-jährigen einen Festgottesdienst mit anschließendem Stehempfang im Gemeindesaal St. Alfons.

Zum **01.01.2015** schließen sich die Katholischen Sozialstationen Ellwangen und Aalen zu einem neuen Sozialstationenverbund zusammen - der Katholischen Sozialstation ST. MARTIN gGmbH.